

■ INAUGURATION

Les Services de l'Education prennent leurs quartiers dans leurs nouveaux locaux, au West Indies Mall

Après une année de travaux de réagencement qui auront coûté quelque 400 000 euros à l'Etat, les services de l'Education ont pu s'installer dans leurs nouveaux locaux, sis à l'étage du West Indies Mall, à Marigot. L'inauguration a eu lieu vendredi matin, en présence du recteur de l'Académie de Guadeloupe, Mostafa Fourar, qui avait fait un énième déplacement à Saint-Martin pour l'occasion.



Exit les locaux exigus et inadaptés pour y abriter l'ensemble du personnel du service de l'Education, 20 personnes, ainsi que, et surtout, pouvoir recevoir les familles et le personnel de la communauté éducative, sans avoir à jongler pour trouver un lieu où dialoguer en toute confidentialité. Jusqu'alors éclaté entre les anciens locaux (Route du Fort, en face de l'église catholique) et quelques établissements scolaires, l'ensemble du personnel du service peut désormais y être regroupé et chacun possède son espace de travail. Une grande salle de réunion, vue sur mer, a été agencée pour débattre et mettre en œuvre les projets. Des projets qui sont pléthores, comme s'est plu à le rappeler le recteur Fourar, énumérant toutes les actions menées depuis sa nomination à cette mission, courant du premier trimestre 2018 : création de classes bilingues dès la moyenne section de maternelle jusqu'en 3e ; formation des enseignants en Français Langue Etrangère (FLE) ; enseignement du tourisme en classes de 3e et 4e ; rénovation des cartes des formations ; permis bateau et auto pour les élèves du lycée professionnel ; parcours d'éducation artistique et culturelle (Art en Fête) ; partenariat avec de grandes écoles (ESSEC et Science Po Lille), etc... Mostafa Fourar a également rappelé que depuis la nomination du vice-recteur, Michel Sanz, l'action du ministère de l'Education a enfin pu s'articuler comme prévu par la loi organique régissant les Collectivités d'Outre-mer dans le cadre de



l'article 74 de la Constitution. A savoir, se tiennent désormais à Saint-Martin, et non plus en Guadeloupe, les décisions portant sur les cartes scolaires des deux degrés de l'enseignement public, les inscriptions des élèves en collège et lycée, ainsi que les décisions portant sur l'attribution des bourses et la gestion des ressources humaines.

LOCAUX PLUS GRANDS ET MIEUX ADAPTÉS POUR UN LOYER INFÉRIEUR

Bien que le choix du lieu dans un complexe commercial qui se veut luxueux soit controversé au sein même de la communauté éducative, il marque toutefois la volonté locale de replacer la jeunesse et son système éducatif au cœur de la vie de la cité, et de

leur redonner une image plus valorisante. Le tout pour un budget locatif inférieur à celui des anciens locaux. En effet, pour les anciens locaux de 190m², le loyer annuel représentait 68 000 euros, soit 29,80€/m². Dans ses nouveaux locaux de 280 m², les services de l'Education devront déboursier un peu plus de 67 000 euros par an, soit 20€ du m².

Le recteur Fourar a salué et félicité le travail réalisé en bonne intelligence entre les services de l'Education Nationale et ceux de la Collectivité pour la mise en œuvre d'une politique éducative ambitieuse qui profite aux enfants et à la jeunesse de l'île et a insisté sur « l'engagement solidaire des ministères de la République » pour accompagner Saint-Martin dans son développement. **V.D.**



■ VACANCES SCOLAIRES

Vacances apprenantes ... et ludiques !

Le dispositif souhaité par le Ministre de l'Éducation et soutenu par l'Académie de Guadeloupe consiste à accueillir les enfants, au cours de l'été, pour un renforcement de l'apprentissage, enrichi d'activités ludiques, sportives et culturelles. Ce dispositif concerne 1 148 élèves sur Saint-Martin, du cours préparatoire à la terminale. Il était présenté vendredi dernier au collège de Quartier d'Orléans à l'occasion de la visite du Recteur d'Académie, Mostafa Fourar.



Les intervenants du dispositif Vacances Apprenantes au Collège de Quartier d'Orléans, en présence de Mostafa Fourar, Recteur de l'Académie de Guadeloupe et Annick Pétrus, vice-présidente de la Collectivité de Saint-Martin en charge de l'Éducation.

relle, avoir une autre vision de l'île depuis la mer avec Jet Paradise, découvrir les sites de l'île lors de randonnées, baignades et enseignement de la natation avec l'Association Tous à l'Eau, initiation au cyclisme et au canoé-kayak avec SXM Sports Évasions, théâtre avec le Centre Symphorien d'Insertion, sorties avec Destination Tintamarre, mieux appréhender la sécurité à pieds, à vélo ou en deux roues avec Sécurité Routière SXM, etc. ... autant d'activités complémentaires à l'enseignement classique qui devraient ravir les élèves. A ces partenaires s'ajoutent le soutien de l'Office du Tourisme et la participation du personnel d'animation de la CTOS.

En complément de ces deux sessions, le Principal du Collège, Éric Domichard, est prêt à laisser les portes de son établissement ouvertes à tous, pendant toutes les vacances, afin que les enfants aient accès entre autres au CDI, véritable petite médiathèque à Quartier d'Orléans. **A.B**

En préambule, le Recteur a insisté sur le fait que rien ne justifie que l'on mette l'éducation au second plan, surtout sur un territoire qui en a plus que besoin. Sur l'ensemble de l'Académie, 12 000 élèves sont « sortis des radars ». A Saint-Martin, après avoir été impactés par Irma, les élèves ont vu à nouveau leur scolarité perturbée par les mouvements sociaux puis par la crise sanitaire. Il était donc important de leur venir en aide en prévision de la rentrée de septembre avec un plan de rattrapage notamment sur les fondamentaux ; plan qui se poursuivra sur le premier semestre de l'année 2020-2021.

QUARTIER D'ORLÉANS, LE COLLÈGE EXEMPLAIRE

La mise en application du dispositif est particulièrement originale et ambitieuse au collège de Quartier d'Orléans, qui est en passe de devenir un exemple pour l'ensemble de l'Académie. Concrètement, tous les enfants (collège et écoles Clair St-Maximin et Omer Arron-del) pourront bénéficier de ces vacances apprenantes. La première session se déroule actuellement, jusqu'au 24 juillet, et une seconde session est programmée du 20 au 25 août, tous les matins de 9h à 12h.

Le Recteur s'est déclaré optimiste sur la qualité du travail qui va être fourni aux vues du nombre de professeurs qui s'investissent dans le dispositif. Effectivement, sur la base du volontariat, une trentaine d'enseignants et de personnel pédagogique (CPE, personnels de vie scolaire, infirmière, etc) se sont mobilisés pour aider les enfants dans leurs matières respectives tout en imaginant des cours un peu différents.

Hier, les 90 élèves inscrits ont été accueillis pour être orientés dans les différents groupes de travail et d'activités, et le programme qui leur est proposé est très riche ! Pour ne pas oublier que la période est habituellement celle des vacances, pour un atelier de travail, deux activités d'épanouissement sont prévues. Le collège a donc signé des conventions avec neuf partenaires extérieurs et une douzaine d'activités en dehors de l'établissement sont programmées.

DES VACANCES STUDIEUSES, MAIS PAS QUE ...

Apprentissage des gestes de premiers secours ou comment devenir pompier avec les Sapeurs-Pompiers de Saint-Martin, sensibilisation à l'environnement en classe et sur le terrain avec la Réserve Natu-



Signature des deux dernières conventions, entre le Collège de Quartier d'Orléans et la Présidente de l'Association Tous à l'eau et le Président de Sécurité Routière SXM.



Les premiers élèves à entrer dans le dispositif des classes bilingues en sixième en 2016 recevaient vendredi dernier leurs attestations. Cet enseignement inédit en France, a vu le jour grâce à la tenacité de Evelyne Flemming, chargée de mission auprès du rectorat. Aujourd'hui 30 classes bilingues existent à Saint-Martin et Saint-Barthélemy. Une remise qui a fait particulièrement plaisir au recteur car « il permet aux anglophones de mieux maîtriser le français, nécessaire et indispensable certes, mais baser toutes les études sur la seule langue française n'est pas raisonnable ». Un point de vue partagé par Annick Petrus, dont le souhait est qu'un jour tous les enfants de Saint-Martin puissent avoir accès à cet enseignement dans les deux langues, car là est le futur.